

Bloomberg Línea

Pemex, CFE y deuda del Gobierno presionarán a bancos mexicanos: Fitch Ratings

La agencia calificadora señaló que las importantes tenencias de los bancos mexicanos en deuda del Gobierno y la exposición a empresas estatales como Pemex y CFE siguen representando riesgos a la baja

Ciudad de México — La agencia calificadora Fitch Ratings dijo que la significativa exposición al sector público es un factor negativo en la perspectiva neutral que tiene para la banca mexicana.

En una nota de análisis, Fitch señaló que las importantes tenencias de los bancos mexicanos en deuda del Gobierno y la exposición a empresas estatales como Pemex y CFE siguen representando riesgos a la baja para las instituciones financieras, reflejando una mayor volatilidad.

Fitch señaló que los siete mayores bancos en el país **incrementaron su exposición al sector público durante la pandemia a un nivel que representa aproximadamente el 28% de sus activos** totales al cierre de 2023, en comparación con el 25% que significaba en 2021.

En su análisis, Fitch apuntó que los depósitos de las entidades relacionadas con el Gobierno, así como los estados y municipios **pueden ser más inestables en comparación con otras entidades** en momentos de tensión en los mercados, además de que los costos de los créditos comienzan a normalizarse a niveles previos a la pandemia de COVID-19.

La calificadora expuso que al cierre del año pasado, los préstamos relacionados con los tres niveles de Gobierno representaban 9% de la cartera total de crédito del sistema, una reducción respecto al 13% que significó entre 2018 y 2023.

“Sin embargo, la exposición sigue siendo importante, y los préstamos a estados y municipios en particular **seguirán siendo un negocio relevante para los bancos que puedan financiar este sector** altamente especializado”, se lee en el análisis.

Fitch agregó que la expectativa neutral que mantiene actualmente sobre el sector bancario en 2024 refleja las expectativas de Fitch de un desempeño financiero estable tras un “muy sólido 2023”. Los bancos en México **experimentaron niveles récord de ganancias los últimos tres años** ante el alza de las tasas de referencia y una fuerte demanda de crédito.

Agregó que los bancos de mayor tamaño en México tienen suficiente margen respecto a su calificación y amplias métricas de capitalización bajo las métricas de estrés de Fitch.